

†

Le 11 Novembre à 11 Heures, il y a aujourd'hui 90 ans, la guerre qui opposa pendant 4 années, l'Armée Française et ses alliés, à l'Armée allemande et ceux qui combattaient pour elle, connu enfin son Armistice -

Etant enfant j'entendais souvent ceux qui en étaient revenus, parler de la bataille de la Marne, du Chemin des Dames, de Verdun - -

Cette guerre laissait un terrible bilan humain : 1 million 375 000. morts et disparus dans l'Armée Française, et plus de 4 millions furent blessés -

Il y en eut encore davantage dans l'Armée allemande -

De son côté l'Angleterre déplora plus de 900.000. morts et 2 millions de blessés -

Quand au printemps de 1917 les Américains du Général Pershing vinrent en aide à l'Armée Française, 115.000. d'entre eux tombèrent sur le sol de France et près de 240.000. furent blessés -

Après le 11 Novembre 1918 tous pensaient qu'il n'y aurait plus jamais de guerre - Mais 22 ans après, de nouveau, les Armées allemandes envahissaient la France, et ce fut la Deuxième Guerre mondiale, qui s'étendit jusqu'en Asie -

Avant la Première Guerre mondiale de 1914, ici, la ville de Yokohama était déjà un Port de Commerce important pour les bateaux venant des pays d'Europe - Des familles Françaises s'y étaient établies - En 1914 les hommes en âge de porter les armes furent rappelés en France et nombreux sont ceux qui y ont donné leur vie - Ce monument a été élevé en leur mémoire -

Vous, les Jeunes, je vous en prie, gardez le souvenir de ces conflits qui ont causé tant de souffrances et de tristesse -

Désirez la Paix dans le monde et pendant votre vie unissez vos forces pour qu'il n'y ait plus jamais de guerre -

Que Dieu fasse que sous sa garde il y ait l'entraide et l'amitié entre les hommes et qu'Il bénisse tous les Jeunes -

Le 11 Novembre 2008. P. Henri Malin
Délégué du Soutien Français.